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 Конкурсы  профессионального мастерства способствуют повышению квалификации педагогов. Объективную оценку конкурсантам дают  их коллеги

В Казанском районе функцио-
нируют 11 средних школ, 5 началь-
ных, 3 основных и одна – для детей 
с ограниченными возможностями 
здоровья. В 20-ти школах трудят-
ся 254 педагогических работника, в 
том числе 223 учителя. Все они, как 
показывает практика, разные, неор-
динарные, талантливые, любящие 
свою профессию.

Педагог ХХI века: 
и консерватор, и новатор

В Казанском районе много опытных, талантливых, творческих учителей 

Люди всегда предъявляли к учителю повышенные тре-
бования и хотели видеть его без недостатков. Хороший учи-
тель, без сомнения, глубоко знает свой  предмет.  Но  важно 
и другое:  как он учит и общается с учащимися, осуществляет 
дисциплинарные меры и решает различные проблемы, воз-
никающие на уроках и во внеклассное время.

Общество стремительно меня-
ется, меняются и требования к пе-
дагогам.  Современные технологии 
и технический прогресс становятся 
неотъемлемой частью образова-
тельного процесса.  Каким должен 
быть  современный учитель?

– Прежде всего, мобильным, – 
говорит советник директора Казан-
ской средней школы, мама двоих 

дочерей, обучающихся в началь-
ной школе, Лилия Ткачёва. – Се-
годня цифровизация образования  
идёт полным ходом, внедряется 
много инноваций. Родители, кото-
рые росли в  80-е годы, не пользо-
вались гаджетами, и им трудно бы-
вает объяснить ребёнку, как это пра-
вильно сделать. Поэтому объяснить 
и научить этому должен именно учи-
тель. Педагогам нужно уметь разби-
раться  в той  музыке, которую слу-
шают современные дети. Не навя-
зывать свой стиль моды, а дать ре-
бёнку возможность сделать свой  
выбор. А если в целом, то успех учи-
теля во многом зависит от его спо-

собностей и умения  принимать пра-
вильные решения.

– Нам повезло с учителями, – 
считает Марина Гиричева, сыновья 
которой учатся в  3  и 11  классах. – 
Они всегда откликаются на любые 
наши просьбы, между нами – пол-
ное взаимопонимание. Хочется, что-
бы к каждому ребёнку педагоги ста-
рались найти индивидуальный под-
ход, могли помочь найти выход из 
любой неожиданной ситуации. Важ-
ные качества для человека, работа-
ющего с детьми, – терпение и вы-
держка. Педагог должен быть куль-
турным, воспитанным и служил при-
мером для своих учеников.

Дети сегодняшнего дня отли-
чаются от тех, что были пять и де-
сять лет назад,  но они, как и во все 
времена, хотят видеть перед собой 
красивого, компетентного, справед-
ливого и творческого  наставника. 

Учащиеся Казанской школы,  ко-
торым задавали вопрос «Каким дол-
жен быть современный учитель?»,  
отвечали так: 

– Он должен разбираться в тех-
нике, компьютерах и смартфонах, 
иметь широкий кругозор, – счита-
ет одиннадцатиклассник Владимир 
Маликов.

(Окончание на 2 стр.)
Фото Светланы СУРОВЦЕВОЙ

5 октября – День учителя
Уважаемые учителя, работники сферы 

образования и ветераны педагогического труда. 
От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником –  Днём учителя!
Ваша профессия очень многогранна. Вы даёте знания, учите юное поколение самым 

разным наукам. Вы воспитываете будущих граждан страны, вкладывая в них понятия че-
сти, добра и справедливости. Во многом благодаря вам, вашим усилиям сохраняется пре-
емственность поколений, традициям. 

Казанскому  району повезло: у нас очень много по-настоящему увлечённых своим делом 
учителей, чей талант и профессиональные успехи являются общепризнанными. В педагоги-
ческих коллективах многолетний опыт учителей со стажем успешно сочетается с новациями 

и креативностью их молодых коллег. Многое делается, особенно в последние годы, по разви-
тию учебно-методической базы наших школ, созданию современных комфортных условий для 
учёбы, преподавания и воспитания. Но всё же главным остаётся  пример и мастерство учи-
теля, ваши целеустремлённость, энергия и, конечно же, любовь к детям, к своей профессии. 

Желаю вам, дорогие учителя, успехов в вашем благородном деле, умных, пытливых и 
смышлёных учеников. Пусть ваш труд приносит как можно больше радости и удовлетворе-
ния и будет по достоинству оценён. Здоровья вам, счастья, благополучия в семье, нескон-
чаемой энергии и оптимизма. 

 Татьяна  БОГДАНОВА,
глава района
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Поздравления
Уважаемые учителя, 

ветераны педагогического 
труда!

Примите самые искренние по-
здравления в связи с вашим про-
фессиональным праздником –   
Днём учителя!

Ваша работа – это не просто 
труд, это самое настоящее при-
звание, к которому нужно подхо-
дить только с открытым сердцем 
и всей добротой души. Спасибо 
вам за ваше душевное тепло, за му-
дрость, за честность и огромное тер-
пение. Желаю вам счастья и здоро-
вья, неугасаемого пыла и страсти 
в вашей работе, чтобы вы воспитали 
ещё не одно достойное, умное и об-
разованное поколение. 

Владимир  УЛЬЯНОВ,  
депутат Тюменской 

областной думы,  член 
фракции «Единая Россия»

Уважаемые учителя,
 ветераны педагогического 

труда!
От имени депутатов думы Ка-

занского муниципального района и 
себя лично сердечно поздравляю 
вас с Днём учителя!

Профессию учителя не сравнить 
ни с какой другой в мире. Она тре-
бует не просто качественной пере-
дачи знаний, но и особых душевных 
качеств человека, выбравшего этот 
путь. Любовь к делу и к детям – осно-
ва этой замечательной, тяжёлой, но 
крайне благодарной профессии. Хо-
роший учитель – одновременно кон-
серватор и новатор. Не зря ведь го-
ворят, что лишь тот человек, кто «по-
стигает новое, лелея старое», мо-
жет быть учителем. Примите слова 
искренней благодарности за то, что 
вы умеете сочетать верность тради-
циям российской педагогики и ваше 
стремление идти в ногу со време-
нем, внедряя в процесс обучения ин-
новационные разработки.

В ваш профессиональный 
праздник от души благодарю вас за 
бесценный подвижнический труд и 
верность выбранному делу. Желаю 
вам здоровья, счастья, оптимизма, 
успехов во всех добрых начинани-
ях, целеустремлённых и благодар-
ных учеников!

Ольга  СОБЯНИНА,
председатель думы

Кадры решают всё
Все педагоги района имеют педагогическое образование,  

причём 90% из них – высшее; 
41% педагогов имеют высшую квалификационную катего-

рию, 
28% – первую квалификационную категорию. 
18% педагогов имею стаж педагогической работы до 5 лет.
 У 48% педагогов  стаж – более 20 лет. 
Мужчины составляют 16%  от  общего числа педагогов.
В возрасте  до 30 лет  17% педагогических кадров, старше 

55 лет – 18%.
В школах района трудятся специалисты, имеющие звания 

и награды, в том числе:
 «Заслуженный учитель РФ» – 2 человека,
«Отличник народного образования» – 24 человека,
«Почётный работник общего образования» – 31 человек,
«Почётный работник сферы образования» – 3 человека,
«Почётный работник сферы воспитания и просвещения» – 

12 человек.
Победителей Всероссийского конкурса «Лучшие учителя Рос-

сийской Федерации» – 17 человек.

5 ОКТЯБРЯ – ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ

Педагог ХХI века: 
и консерватор, и новатор

(Окончание. Начало на 1 стр.)
– Уметь разговаривать на одном 

языке с детьми, понимать их и иметь 
чувство юмора, – добавляет ученик 
9 класса Артём Щетников. 

Своё мнение высказали девя-
тиклассницы Ангелина Немцова и 
Валерия Мелихова. Они считают, 
что учитель должен быть молодым, 
красивым, современным. Он дол-

жен следить за модой, иметь вкус 
и свой стиль,  вместе со школьни-
ками участвовать во внеурочных 
мероприятиях – спортивных и му-
зыкальных.

Шестиклассник Максим Пле-
совских замечает, что современ-
ный учитель непременно должен 
хорошо выглядеть и сниматься в 
«Тик-Токе». А ещё у него должен 

быть крутой смартфон. 
Начальник отдела образования 

Елена Ломовицкая подчёркивает, 
что образовательным учреждени-
ям нужны квалифицированные пе-
дагоги, способные организовать ра-
боту обучающихся по новым учеб-
ным материалам. И это значит, что 
учитель  должен сам постоянно за-
ниматься самообразованием. Важ-
но никогда не останавливаться на 
достигнутом, идти вперёд, в ногу 
со временем. 

Возможностей для саморазви-
тия и повышения уровня професси-
онализма у современного педагога 
достаточно: это всевозможные  кур-
сы и конференции, методобъедине-
ния и интернет-форумы, видеоуро-
ки  и конкурсы профессионального 
мастерства.

Какое бы оборудование ни при-
возили в класс – интерактивную 
доску, телевизор или компьютер, 
– главным  в школе всегда остаёт-
ся учитель. Благодаря ему пере-
даётся молодому поколению нако-
пленный людьми опыт.  От учите-
лей зависит развитие общества и 
его будущее. Они прививают детям 
любовь к знаниям, к Родине, боль-
шой и малой, к Вселенной, к род-
ной природе.

Светлана СУРОВЦЕВА

Этот конкурс проходит в пятый 
раз, в нём участвовали врачи, фе-
льдшеры и медицинские сёстры, 
работающие в сельских поселени-
ях в государственных учреждени-
ях здравоохранения. За годы его 
проведения менялись условия, до-
бавлялись новые номинации. Не 
стал исключением и нынешний год. 
Впервые третий этап конкурса из-за 
пандемии проводился в режиме он-
лайн, но это не помешало конкур-
сантам выступить достойно, пока-
зать свои навыки, знания и умения.

– Волновалась я больше всего 
при выполнении практических за-
даний, – рассказывает Ольга. – Не-
легко было работать в режиме он-
лайн: надо было всё доступно рас-
сказать и чётко показать, чтобы у 
жюри не возникло вопросов.

Принять участие в конкурсе Оль-
ге предложила Ирина Янминкуль, 
главная медицинская сестра боль-
ницы. За девять лет работы Оль-
га приобрела хороший профессио-
нальный опыт и поэтому решилась. 

Состязание проходило в три 
этапа. Первый представлял собой 
дистанционное тестирование, во 
втором надо было написать эссе 
на тему «Будущее сельской меди-
цины. Проблемы и пути их реше-
ния». На третьем этапе, который 
проходил 22 и 23 сентября, прове-
рялись практические навыки кон-
курсантов. Им нужно было про-
демонстрировать мастерство при 
проведении сердечно-лёгочной ре-
анимации, измерении артериаль-
ного давления, обследовании щи-
товидной железы.

Испытания выдержали 6 вра-
чей, 14 фельдшеров и 9 медсестёр. 
Среди победителей оказалась наша 
землячка.

– Лечить людей мечтала с дет-
ства. Как это бывает, первые свои 
опыты проводила на куклах, кото-
рым измеряла температуру, стави-
ла уколы и горчичники, – рассказы-
вает улыбаясь, Ольга. 

С годами детская мечта девуш-
ки переросла в цель, и после окон-
чания школы она, успешно сдав 

вступительные экзамены, поступи-
ла в Ишимское медицинское учи-
лище на фельдшера. Выучившись, 
устроилась работать на ФАП в Пес-
чаном. Потом был перерыв на це-
лых восемь лет, но молодая жен-
щина возвратилась в медицину и в 
настоящее время работает участ-
ковой медсестрой в поликлинике. 
Должностных обязанностей у неё 
много: надо кабинет приготовить к 
приёму пациентов, проконтролиро-
вать, все ли прошли приём у вра-
ча, выписать рецепты, направле-
ния на анализы, провести назначае-
мые врачом-терапевтом профилак-
тические, лечебные мероприятия и 
процедуры на дому. Она также ве-
дёт персональный учёт, пополняет 
информационную базу данных об-
служиваемого населения, заполня-
ет всю необходимую документацию 
и так далее. 

– В нашей профессии недопу-
стимо невнимательное обраще-
ние к тем, кто пришёл к нам за по-
мощью, – считает моя собеседни-
ца. – От того, как сложатся взаимо-
отношения с пациентом, во многом 
зависит эффективность лечения. 

И здесь главный помощник врача – 
медсестра, которая должна настро-
ить больного, убедить, дать совет.

Участие в конкурсе для Ольги 
– отличный шанс проверить себя и 
показать своё мастерство. А ещё – 
возможность пополнить багаж зна-
ний, узнать что-то новое, ведь меди-
цина не стоит на месте. За послед-
ние годы в ней произошли суще-
ственные изменения. Люди видят 
все преобразования и позитивные 
перемены к лучшему. Профессия 
медработника остаётся самой бла-
городной, самой востребованной.

– Наша главная задача – воз-
вращать здоровье жителям района 
и быть отзывчивыми к чужой беде, 
– убеждена медсестра.

Победители конкурса награжде-
ны почётными грамотами департа-
мента здравоохранения Тюменской 
области. Ольге Черенцевой вруче-
на благодарность за участие в об-
ластном конкурсе профессиональ-
ного мастерства. Она победила в 
номинации  «Лучшая медицинская 
сестра на селе 2021 года».

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

ЗНАЙ НАШИХ!

Призвание – медицина
Участковая медицинская сестра областной больницы № 14 (с. Казанское) 
Ольга Черенцева победила в областном профессиональном конкурсе 

«Моё призвание – сельская медицина»

ИНФОРМИРУЕТ ПФР

Назначение 
пенсии 

КТО СМОЖЕТ ОФОРМИТЬСЯ 
НА ЗАСЛУЖЕННЫЙ 
ОТДЫХ В 2021 ГОДУ

Напоминаем о том, что с 2019 
года в России началось поэтапное 
повышение общеустановленно-
го пенсионного возраста, дающего 
право на страховую пенсию по ста-
рости и пенсию по государственно-
му обеспечению. Переход к новым 
параметрам проходит постепенно и 
завершится в 2028 году, когда в 65 
лет будут выходить на пенсию муж-
чины 1963 г. р. и в 60 лет – женщи-
ны 1968 г. р.

Для назначения страховой пен-
сии по старости необходимо одно-
временное соблюдение нескольких 
условий: достижение общеустанов-
ленного пенсионного возраста, на-
личие необходимого стажа и опре-
делённого количества пенсионных 
коэффициентов.

В 2021 году право на стра-
ховую пенсию имеют женщины, 
родившиеся в первом полугодии 
1965-го, – в 56,5 года, и мужчины, 
родившиеся в первом полугодии 
1960-го, – в 61,5 года.

В свою очередь количество пен-
сионных коэффициентов напрямую 
зависит от суммы страховых взно-
сов, перечисленных за сотрудника 
работодателем: чем выше офици-
альная заработная плата, тем боль-
ше работодатель перечисляет взно-
сов на будущую пенсию.

Если в прошлом году для полу-
чения права на страховую пенсию 
необходимо было иметь не менее 
11 лет стажа и 18,6 пенсионного 
коэффициента, то в 2021 году – не 
менее 12 лет стажа и 21 пенсион-
ный коэффициент. 

Если пенсионных коэффициен-
тов и стажа не будет хватать для 
возникновения права на пенсию, на-
значение пенсии отодвинется на тот 
срок, пока требуемое количество не 
будет «заработано». Если по истече-
нии пяти лет после достижения пен-
сионного возраста этого достичь не 
удастся, то вместо страховой пен-
сии гражданину будет назначена со-
циальная. Напомним, узнать о коли-
честве имеющихся пенсионных коэф-
фициентов можно в личном кабинете 
на сайте ПФР или портале госуслуг, а 
также в мобильном приложении ПФР.

Все вопросы можно также вы-
яснить по телефону горячей линии 
4-54-90.

Татьяна СИНИЦЫНА, 
руководитель клиентской 

службы  (на правах отдела) 
в Казанском районе управления 

ПФР в г. Ишиме                                                                                     

В подарок – 
районка

Почта России предлагает офор-
мить в подарок ветеранам войны, по-
жилым людям, бабушкам и дедуш-
кам  подписку на газеты и журналы.

Люди пожилого возраста хотят 
быть в курсе событий в регионе и в 
стране, поэтому им интересны об-
ластные и региональные печатные 
издания. Но, думается, больше все-
го они обрадуются, если им подарят 
подписку на «Нашу жизнь». Пенсио-
неры – самые преданные читатели 
районной газеты, так что гарантия 
того, что они  и в следующем году 
будут её получать, подарит им бо-
дрость и хорошее настроение.

 Редакция   

Победа Ольги Черенцевой в конкурсе – не единственное её
достижение. Недавно она защитилась на высшую 

квалификационную категорию медсестры

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Техническая 
проверка

6 октября в Тюменской 
области пройдёт 
проверка систем 

оповещения населения
 В соответствии с проведением 

Всероссийской штабной трениров-
ки по гражданской обороне 6 октя-
бря на территории Тюменской об-
ласти будет организована техниче-
ская проверка работоспособности             
региональной автоматизированной 
системы централизованного опо-
вещения населения с перехватом 
эфира телевещания.

Начало проверки в 10 часов 
по местному времени. В Казан-
ском районе проверка местных си-
стем оповещения будет проведена                              
6 октября с 10:30 до 10:35 час. 
местного времени.

Соб. инф.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Выпускники 
востребованы

Стали известны результаты мас-
штабного анализа трудоустройства 
выпускников ТюмГУ. Как показал 
опрос, спустя полгода после выпус-
ка 82% выпускников 2020 года име-
ли оплачиваемую работу, более по-
ловины опрошенных совмещали ра-
боту и учёбу ещё  в статусе студен-
тов. При этом фактическая старто-
вая заработная плата у многих мо-
лодых людей оказалась выше, чем 
ожидаемая.

Пресс-служба ТюмГУ

ПОДПИСКА-2022
Декада подписки
В период подписной кампании  

на первое полугодие  2022  года  По-
чта России с 4 по 14 октября про-
водит ВСЕРОССИЙСКУЮ ДЕКАДУ 
ПОДПИСКИ, во время  которой вы-
писать периодические издания мож-
но со скидкой.

Соб. инф.
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ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ! 

Горячая линия 
по переписи 

24 сентября 
заработала го-
рячая линия Все-
российской пе-
реписи населе-
ния. Она созда-
на на базе ком-
пании «Ростелеком Контакт-центр» 
(дочернее общество ПАО «Росте-
леком»). Более 170 операторов 
контакт-центра прошли специаль-
ную подготовку для обслуживания 
переписи и приступили к ответам на 
вопросы населения. Горячая линия 
по номеру 8-800-707-2020 работает 
ежедневно с 9 до 21 часа по москов-
скому времени до окончания пере-
писи (14 ноября).

Основной инструмент оператора 
горячей линии – разработанная спе-
циалистами Росстата и компании 
«Ростелеком Контакт-центр» база 
знаний. Она состоит из девяти те-
матических блоков, которые вклю-
чают основу для ответов на вопро-
сы потенциальных участников пе-
реписи: от простейших (например, 
о сроках проведения переписи) до 
узкоспециальных (например, что 
делать, если знаешь 14 иностран-
ных языков, а в форме переписного 
листа всего четыре ячейки для от-
ветов). Вопросы, на которые в базе 
знаний нет ответа, будут переда-
ваться в Росстат, где оперативно 
найдут решение.

«Предстоящая перепись впер-
вые будет столь масштабно приме-
нять цифровые технологии. И спра-
виться с ними должен человек с лю-
бым уровнем компьютерной грамот-
ности, а помочь в этом призваны 
операторы горячей линии. Очень 
важно говорить с позвонившим че-
ловеком на одном языке, расска-
зывать о сложном и технологичном 
максимально просто, – сказала за-
меститель генерального директо-
ра – операционный директор «Ро-
стелеком Контакт-центр» Екатери-
на Филиппская.

Всероссийская перепись насе-
ления пройдёт с 15 октября по 14 
ноября 2021 года с широким при-
менением цифровых технологий. 
Главным нововведением станет 
возможность самостоятельного за-
полнения жителями России элек-
тронного переписного листа на пор-
тале «Госуслуги». При обходе жи-
лых помещений переписчики будут 
использовать планшетные компью-
теры отечественного производства 
с российской операционной систе-
мой (ОС) «Аврора». Также перепи-
саться можно будет на переписных 
участках, в том числе в многофунк-
циональных центрах оказания го-
сударственных и муниципальных 
услуг «Мои документы».

Медиа-центр Всероссийской 
переписи населения

К 90-ЛЕТИЮ РАЙОНА

Удивительный уголок 
российской глубинки

 Деревне Боровлянке в этом году исполняется 250 лет
(Окончание. Начало в № 38 за 

12 мая, № 48 за 16 июня, 
№ 53 за 3 июля)

Жизнь 
продолжается

В 1951 году была проведена 
кампания по укрупнению колхозов. В 
Казанском районе вместо 59 их было 
организовано 20. Колхоз «Новая 
жизнь» был включён в состав колхоза 
им. Кирова.  В Боровлянке были бри-
гады полеводов, животноводов, рабо-
тали  МТМ, мельница, были открыты 
пункт по приёму молока, фельдшер-
ский пункт. В момент объединения в 
Боровлянском отделении насчиты-
валось 500 га земли, 120 коров, 25 
лошадей. Здесь организовали 4-ю 
бригаду колхоза им. Кирова. Долгие 
годы бригадиром её был  Анатолий 
Леонидович Аржиловский.

В нашей стране очень широко от-
мечалось 50-летие Октябрьской со-
циалистической революции и уста-
новление  советской власти. Так ка-
кой же  была  Боровлянка в 1967 
году? Здесь было более  1000 га зем-
ли, 664 головы крупного рогатого ско-
та  (из них 200 – коров), 40 лоша-
дей, 7 тракторов, 6 комбайнов. Име-
лась начальная школа, клуб, мага-
зин, фельдшерский пункт. Были по-
строены зернохранилище, скотный 
двор, телятник. В деревне был во-
допровод, жители  имели 40 радио-
приёмников, 8 телевизоров, 26 сти-
ральных машин. Дети  продолжали 
обучение в Большеярковской вось-
милетней и  Казанской средней шко-
лах, желающие получали бесплат-
ное высшее или  среднее специаль-
ное образование.  Достижения, ко-
нечно, очевидны, и люди были уве-
рены, что и в дальнейшем их жизнь 
будет только  улучшаться.

Деревня стала 
неперспективной

В середине 70-х годов из Бо-
ровлянки угнали скот в Большие 
Ярки, так как там построили живот-
новодческий комплекс. С этого мо-
мента начинается массовый отток 
населения из деревни. Трудоспо-
собным были предложены рабо-
чие места в Больших Ярках. Тем,  
кто переезжал в это село, за счёт 
колхоза перевозили и отстраивали 
дома. Но все без исключения быв-
шие жители  Боровлянки восприня-
ли этот вынужденный переезд как 
большую личную трагедию, им так 
трудно было отрываться от родных 
корней, покидать свою ухоженную, 
уютную деревню. Вот выдержки из 
воспоминаний  Анны Фёдоровны  
Гусельниковой: «Моего мужа  Яко-
ва Степановича вызвал председа-
тель колхоза им. Кирова Влади-
мир Иванович Терентьев, вручил 
ему ключи от склада, и муж стал  
работать кладовщиком в Боль-
ших  Ярках. Через несколько дней 
к нашему дому в Боровлянке подо-
шла  машина с прицепом, на ней 
приехал мой муж с бригадой ра-
бочих. Стали разбирать дом. Ра-
зобрали его в течение  дня. Наши 
вещи и зерно разнесли по соседям. 
Я плакала, плакали все наши со-
седи. И так со слезами на глазах 
провожали каждую семью, уезжа-
ющую из деревни. Я  ещё полто-
ра года оставалась в Боровлянке, 
жила у соседей, садила свой ого-
род, работала на молоканке». Но 
некоторые  так и остались предан-
ными родной земле до конца сво-
их дней, продлевая таким обра-
зом существование этого населён-
ного пункта. Это Зиновья Тимофе-
евна Аржиловская, Федора Тимо-
феевна Аржиловская, супруги Ба-

рановские, Иван Яковлевич и Ана-
стасия Дмитриевна, супруги Аржи-
ловские, Павел Иванович и Вален-
тина Андреевна. Последняя из на-
званных,  жизнестойкая  86-летняя 
женщина, похоронив мужа, до сих 
пор продолжает жить в  Боровлян-
ке. Виктор Ващенко, внук погибше-
го во время  Крестьянского восста-
ния Тимофея Аржиловского,  в дет-
стве жил  в Боровлянке, потом уе-
хал  в Тюмень.  Выйдя на пенсию, 
приехал в любимую деревню и жил 
здесь с 2002 по 2020 год.

Когда стали закрывать учреж-
дения, первой пострадала школа. 
Исполнительный  комитет  Казан-
ского районного совета народных 
депутатов   принял решение о  за-
крытии Боровлянской начальной 
школы: «В связи с миграцией ро-
дителей учащихся Боровлянской 
начальной школы в другие насе-
лённые пункты района исполком 
районного совета народных депу-
татов трудящихся решил закрыть 
Боровлянскую начальную школу 
с 24.11.1976 г., оборудование пе-
редать в Малоярковскую началь-
ную школу. Заведующему район-
ным  отделом народного образо-
вания тов. Старокорову В.А. трудо-
устроить учительницу Боровлян-
ской школы тов. Рябову С.А. Пред-

седатель исполкома Н.П. Хевро-
лин. Секретарь М.П. Хевролина» 
(решение № 220  от  24.11.1976 г.).  
В 1979 году в Боровлянке закрыли 
магазин, который появился ещё в 
начале 1930-х  годов.  С 1958 по 
1979 год продавцом работала Ма-
рия Фёдоровна Соколова. В мага-
зине был богатый ассортимент то-
варов, часто сюда  приезжали по-
купатели из соседних населённых 
пунктов. После закрытия магазина 
жителей деревни  некоторое вре-
мя обслуживала автолавка Пеш-
нёвского рабкоопа. В декабре 1984 
года закрыли киноустановку. Кино-
механиком здесь  более 20 лет ра-
ботал Яков Яковлевич Дубинин. 
Он был киномехаником первой ка-
тегории, его жена Лидия Ивановна 
тоже была киномехаником и кас-
сиром.1 января 1985 года был за-
крыт фельдшерский  пункт.  Долгое 
время в нём работала Анна Михай-
ловна Щинникова, выпускница То-
больского медучилища.  Также в 
1985 году был закрыт и клуб, зда-
ние которого   было построено в 

Иван Михайлович Щинников на своей машине ЗИС-356, 
которую он сам пригнал из Миасса. 1950-е годы

Иван Яковлевич  Барановский возле своего дома. 
Середина XX века

начале 1960-х годов. Культработ-
ники  готовили концерты и  выезжа-
ли  с ними в Большие Ярки, Пеш-
нёво, Копотилово. Заведующи-
ми клубом были Дарья Ефимовна 
Огнёва, Валентина Ивановна Су-
хова, Валентина Георгиевна Ар-
жиловская. В 1985 году в дерев-
не проживало всего 39 человек, в 

1990 – 12, в 2002 – 6, в 2021 году  
прописано  8 человек. 

Наши предки совершили настоя-
щий подвиг. Приехав сюда добро-
вольно  либо волею судьбы, прео-
долевая неимоверные трудности, 
рассчитывая только на свои  силы, 
они обживали, осваивали  наш су-
ровый и в то же время прекрасный 
край. Деревня Боровлянка всегда 
была населена деятельными тру-
долюбивыми людьми, жившими в 
согласии с собой и окружающей их 
красивейшей природой.

Много неординарных людей 
взрастила Боровлянская земля. О 
некоторых из них я рассказала в 
этой статье. А ещё хочу упомянуть   
Василия Сергеевича Аржиловско-
го – истинного патриота Казанско-
го района, основателя  краеведче-
ского музея.  Это был неординар-
ный, образованный, эрудирован-
ный, порядочный человек, тесно 
связан с деревней.  Начиная с кон-
ца ����� века здесь жили  пять по-����� века здесь жили  пять по- века здесь жили  пять по-
колений его предков. Василий  Сер-
геевич много внимания уделял изу-

чению  истории Казанского района 
в целом и Боровлянки в частности, 
часто  ездил в деревню, беседовал 
с её жителями.

Население Боровлянки стало 
уменьшаться  в 30-х годах ��  века: 
раскулачивание (почти никто из рас-
кулаченных не вернулся), отъезд 
молодёжи на стройки первых пяти-
леток, невосполнимые потери в Ве-
ликой Отечественной войне, полная 
ликвидация производства в середи-
не 70-х годов, вызвавшая  массовую 
миграцию трудоспособного населе-
ния, и закрытие всех учреждений. 

Пусть мечты 
сбудутся

Когда-то ученики Боровлянской 
школы в своих сочинениях мечтали 
о том, что в их родном крае с  чу-
десной природой будут построены  
курорт, санатории,  сюда  проведут  
хорошую  дорогу. Сейчас действи-
тельно  много делается для сохра-
нения этой деревни: в Боровлянку 
проложили отличную дорогу, жители 
районного центра построили здесь 
красивые дачи, открыта  спортив-
ная база «Боровлянская», прово-
дятся районные праздники. Здесь  
созданы  комфортные условия для 
отдыха,  в Боровлянку с удоволь-
ствием едут, чтобы  отдохнуть,  жи-
тели района и его гости. Будем на-
деяться, что эта деревня, пусть и в 
таком статусе, останется  существо-
вать и никогда не исчезнет с карты 
нашего района.

Светлана АРЖИЛОВСКАЯ
с. Пешнёво

 Фото предоставлены
 автором

У меня к Боровлянке –  особое отношение: это малая родина 
моего отца Александра Тимофеевича, здесь жили моя бабушка 
Елена Георгиевна Аржиловская, тётя Тамара Тимофеевна Казан-
цева со своей семьёй.  В школьные годы я  часто гостила здесь 
у своих родственников, лично знала многих из тех, о ком идёт 
речь в статье. 

Изучать историю 
Боровлянки и 

Казанского района 
начал основатель 

краеведческого музея 
Василий Сергеевич 

Аржиловский

ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН

За хранение 
наркотиков

К 120 часам обязательных ра-
бот приговорили жителя деревни 
Малая Ченчерь Казанского рай-
она за хранение наркотиков, со-
общает пресс-служба Тюменско-
го областного суда. Как следует 
из материалов дела, селянин на 
своём приусадебном участке вы-
растил наркосодержащий дикий 
мак, собрал урожай и стал хра-
нить его в автомобиле для лич-
ного употребления.

21 июля его «Ладу-Приору» 
остановили сотрудники полиции и 
при досмотре обнаружили наркоти-
ки общей массой около 20 гр.

Подсудимый вину признал пол-
ностью и раскаялся в содеянном. 
Поскольку по месту жительства 
мужчина характеризуется удовлет-
ворительно и ранее он не был су-
дим, ему назначено 120 часов обя-
зательных работ.

ИА «Тюменская линия»
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На вопрос отвечает заместитель 
главы района по ЖКХ, инвестициям 
и экономике Николай Владимиро-
вич МАХУРИН:

– Капитальный ремонт обще-
го имущества многоквартирных до-
мов осуществляется согласно оче-
рёдности, в соответствии со срока-
ми, обозначенными региональной 
программой капитального ремонта 
общего имущества в многоквартир-
ных домах Тюменской области на 
2015 – 2050 годы (в рамках основ-
ной программы, подпрограммы), ко-
торая утверждена распоряжением 
правительства Тюменской области 
от 15.12.2014 г. № 2224-рп.

Многоквартирный дом № 40 по 
улице Ишимской в селе Казанском 
включён в подпрограмму, которая 
будет реализована в период с 2021 
по 2050 год. Запланировано выпол-
нение работ по капитальному ре-
монту общего имущества следу-
ющих конструктивных элементов 
многоквартирного дома: крыши, фа-
сада, фундамента, а также внутри-
домовых инженерных систем элек-
троснабжения, водоснабжения, во-
доотведения и теплоснабжения.

В подпрограмму включены мно-
гоквартирные дома, у которых фи-
зический износ основных конструк-
тивных элементов (крыша, стены, 
фундамент) превышает 70%, и мно-
гоквартирные дома, в которых сово-
купная стоимость услуг и работ по 
капитальному ремонту превышает 
стоимость, определённую норма-
тивными правовыми актами прави-
тельства Тюменской области. Речь 
идёт о конструктивных элементах и 
внутридомовых инженерных систе-
мах, входящих в состав общего иму-
щества в многоквартирных домах, в 
расчёте на один квадратный метр 
общей площади жилых помещений.

Департаментом жилищно-ком-
мунального хозяйства Тюменской 
области сформирован краткосроч-
ный план реализации подпрограм-
мы на 2021 – 2023 гг. и определена 
очерёдность проведения капиталь-
ного ремонта каждого конструктив-
ного элемента в многоквартирных 
домах, включённых в подпрограмму.

При этом учитываются остат-
ки средств на счетах регионально-
го оператора, не использованные в 
предшествующем периоде, и про-
гнозируемый объём поступлений 
взносов на капитальный ремонт в 
трёхлетнем периоде.

По результатам обследования в 
2020 году износ конструктивных эле-

ментов многоквартирного дома № 40 
по ул. Ишимской в селе Казанском 
составил: фасад – 44,38%; внутри-
домовые инженерные сети тепло-
снабжения – 40,64%; фундамент 
– 35,57%; внутридомовые инженер-
ные сети водоснабжения – 19,40%; 
внутридомовые инженерные сети 
водоотведения – 13,90%; крыша – 
0,98%; внутридомовые инженер-
ные сети электроснабжения – 0,95%.

В связи с этим работы по капи-
тальному ремонту общего имуще-
ства названного многоквартирного 
дома краткосрочным планом реали-
зации подпрограммы в 2021– 2023 
годы не предусмотрены.

Учитывая, что собственники по-
мещений многоквартирного дома 
формируют фонд капитального ре-
монта, отправляя деньги на счёт ре-
гионального оператора, они впра-
ве принять решение о проведении 
капитального ремонта общего иму-
щества многоквартирного дома ра-
нее сроков, предусмотренных регио-
нальной программой, за счёт допол-
нительно собранных средств, без ис-
пользования средств регионального 
оператора. В соответствии с законо-
дательством Российской Федерации 
такое решение принимается на об-
щем собрании собственников иму-
щества при условии, что повторное 
выполнение данных работ в срок, 
установленный региональной про-
граммой, не потребуется. Затрачен-
ные средства в размере предельной 
стоимости работ могут быть зачте-
ны в счёт исполнения обязательств 
собственников помещений по упла-
те взносов на капитальный ремонт 
на будущий период.

Для выполнения текущего ре-
монта общего имущества в мно-
гоквартирном доме собственни-
ки жилых помещений могут обра-
титься в обслуживающую органи-
зацию – МУП ЖКХ Казанского рай-
она – для выполнения работ в рам-
ках заключённого договора по со-
держанию общего имущества мно-
гоквартирного дома.

Дополнительно сообщаю, что 
в 2019 году в рамках реализации 
краткосрочного плана региональной 
программы капитального ремонта 
общего имущества в многоквартир-
ных домах Тюменской области на 
2018 – 2020 гг. в многоквартирном 
доме № 40 по ул. Ишимской в селе 
Казанском были выполнены работы 
по капитальному ремонту крыши и 
внутридомовой инженерной систе-
мы электроснабжения.

ВАШ ВОПРОС – НАШ ОТВЕТ

Когда отремонтируют 
многоквартирный дом?

Мероприятия Дата                 
проведения                        

Место                          
проведения

«Поздравительная открытка!» (ак-
ция)

6 октября                            
в течение дня Чирки

«Это наше кино!» (видеопоказ) 7 октября, 15 час. Яровской ДК

«Трудом их доблестным горда роди-
мая земля» (вечер к юбилею района) 8 октября, 16 час. Гагарьевский                  

ДК

Заседание клуба «Ветеран» 10 октября, 15 час. Б-Ченчерский                     
ДК

«Добро идёт по кругу» (ретровечер) 10 октября, 16 час. Афонькинский                   
ДК

«Осенняя мелодия» (вечер отдыха) 10 октября, 14 час. Б-Ярковский  ДК 
«Поэзия как музыка души» (литера-
турный вечер) 10 октября,15 час. Ильинский ЦД

Заседание клуба «Ветеран» 10 октября, 12 час. Огнёвский ДК 
«Селфи с бабушкой/дедушкой» (фо-
товыставка в режиме онлайн) 10 октября Яровской ДК

АНОНС

План мероприятий акции 
«Пусть осень жизни будет золотой»

(с  4 по 10 октября)

Оргкомитет

«Первая степень – это «что-то 
там (в небе) есть». Такая вера есть 
у большинства людей, но она ника-
ким образом не влияет на их жизнь. 
Другая, вторая, степень – убеждён-
ность, что есть Единый Бог, Творец 
неба и земли, эта вера тоже обыч-
но никак не влияет на жизнь чело-
века. Третья – осознание бессмер-
тия своей души и ответственности 
за свою жизнь, ответственности за 
свои поступки. Такая степень веры 
уже побуждает человека нравствен-
но оценивать свою жизнь, воздер-
живаться от явного зла, по возмож-
ности творить добро. Четвёртая 
степень – принятие христианского 
учения, крещение и участие в та-
инствах Церкви, старание выпол-
нить требования церковной дисци-
плины. И, наконец, высшая степень 
веры – встреча со Христом, когда 
человек и церковной жизнью живёт, 
и заповеди старается исполнять не 
потому, что «так надо», а потому, что 
этого требует живое чувство бого-
общения... Грех маловерия приво-
дит к тому, что христианство пре-
вращается у человека в формаль-
ность, когда вера – своим чередом, 
а жизнь – своим. Только когда хри-
стианство воплощается в наше по-
вседневное существование, когда 
оно выявляется в исполнении за-
поведей Божьих, мы должны гово-
рить об истинной вере. Всё осталь-
ное – маловерие».

Мы должны верить и жить, стре-
мясь к высшей степени, быть совер-
шенны, как совершенен Отец наш 
Небесный, молиться с верой и дерз-
новением – и вера истинная спасёт 
нас. Слава Богу, у нас есть где мо-
литься и вести церковную жизнь.

ПРАВОСЛАВНЫЕ 
ПРАЗДНИКИ ОКТЯБРЯ

8 октября – преподобного Сер-
гия, игумена Радонежского, всея 
Руси чудотворца.

9 октября – преставление апо-
стола и евангелиста Иоанна Бо-
гослова.

14 октября – Покров Пресвятой 
Владычицы нашей Богородицы и 
Приснодевы Марии.

На Руси это один из самых лю-
бимых праздников. Православные 
обращаются к Небесной Влады-
чице: «Покрый нас честным Твоим 
покровом и сохрани нас от всяко-
го зла». И Она всегда откликается.

18 октября – святителей Мо-
сковских Петра, Алексия, Филиппа 
и Ермогена, всея Руси чудотворцев.

26 октября – Иверской иконы 
Божией Матери.

ПРАВОСЛАВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Вера в Бога
Игумен Пётр (Мещеринов), настоятель подворья Да-

нилова ставропигиального мужского монастыря при 
храме иконы Божией Матери «Знамение» в селе Дол-
матово Московской области, утверждает, что есть раз-
личные степени веры в Бога. Вот как он это объясняет. 

29  октября  –  святителя                          
Иоанна Тобольского, нашего си-
бирского святого, возглавлявшего 
Тобольскую митрополию в начале 
����� века.

В то вре мя мит ро по лия бы ла 
необъ ят на, к тому же непро све-
ще на. Храмы в неко то рых ме стах 
го да ми оста ва лись без пас ты рей, 
ве ру ю щие жи ли и уми ра ли без уча-
стия в Свя тых Та йнствах Церкви. 
Мно гие из прибыв ших с мит ро по-
ли том Иоан ном вер ну лись об рат-
но, не вы дер жав жиз ни в су ро вом 
краю. Но свя ти тель не пал ду хом 
и за че ты ре го да су мел по пра вить 
по ло же ние. Бы ло про дол же но про-
све ще ние си бир ских пле мён. В этом 
де ле свя ти те лю Иоан ну мно го по мог 
схим ник-мит ро по лит Фило фей (Ле-
щин ский).

Бы ла от прав ле на ду хов ная мис-
сия в Ки тай, бла го устро ен Иркут-
ский край. На ча то стро и тель ство 
но вых хра мов. Святитель под дер-
жи вал сво и ми лич ны ми сред ства ми 
основан ную в 1703 го ду свя ти те лем 
Фило феем сла вя но-латин скую 
шко лу.

Ар хи ере й ни ко гда не зло упо-
треб лял сво ей вла стью. На обо рот, 
в лич ной жиз ни он был тих, скро-
мен, доб ро де те лен, милосерден к 
ни щим. Ча сто он, пе ре одев шись в 
ру би ще, шёл в ла чу ги бед ня ков и, 
по сту чав шись в дверь со сло ва ми: 
«прими те во имя Иису са Хри ста», 
остав лял день ги или ве щи, а сам 
неза мет но уда лял ся. В го ро де То-
боль ске сохранилось мно го при-
жиз нен ных портре тов свя ти те ля. 
Вид но, что святитель был вы со ко го 
ро ста, му же стве нен, имел се дые 
воло сы и та кую же бо ро ду, длин ную 
и окла ди стую.

Для си бир ской паст вы свя ти тель 
Иоанн был от цом и молитвен ни ком. 
Но ча ми он, за пер шись в сво их по-
ко ях, подолгу мо лил ся со сле за ми о 
спа се нии сво ей паст вы. За корот кое 
вре мя сво е го пре бы ва ния в То боль-
ске он успел снискать все об щее 
ува же ние и лю бовь. 10 июня 1715 
го да свя ти тель Иоанн, от слу жив 
ли тур гию, дал обед для го род ско го 
ду хо вен ства, а за тем, уда лив шись к 
се бе в ком на ту, мир но пре дал ду шу 
Бо гу. Мо щи свя ти те ля, остав лен ные 
до при ез да вла ды ки Фило фея, оста-
ва лись нетлен ны ми, а по со вер ше-
нии от пе ва ния по гре бе ны в скле пе 
под Со фий ско-Успен ским собором.

Цер ков ное по чи та ние свя ти те ля 
на ча лось за дол го до прославле-
ния, мно гие по лу ча ли по мо лит ве 
его ис це ле ния, духов ную по мощь. 
Осо бен но по мо гал свя ти тель Иоанн 

душевно боль ным и страж ду щим 
от нечи стых ду хов. Уже в 1879 го-
ду в день престав ле ния свя ти те ля 
Иоан на 10 (23) июня со вер шал ся 
крест ный ход с ико ной Спа си те ля.

Жи те ли То боль ска с нетер пе-
ни ем ожи да ли про слав ле ния сво-
е го лю би мо го ар хи пас ты ря. Так, в 
1900 году была со ору же на се реб-
ря ная ра ка с по зо ло чен ной се нью. 
В эту ра ку при епископе Вар на ве 
(На кро пине) с ве рой в бли жай шее 
прославле ние 16 (29) ок тяб ря 1914 
го да бы ли пе ре ло же ны чест ные 
остан ки свя ти те ля. Это бы ло уже 
вто рое об ре те ние мо щей. Так  же, 
как и при пер вом обрете нии, чест-
ные остан ки бы ли освидетельство-
ва ны ко мис си ей, ко то рая под твер-
ди ла их нетление.

Про слав ле ние свя ти те ля Иоан-
на со сто я лось 10 (23) июня 1916 
го да, в 201-ю го дов щи ну его кон чи-
ны. Со всей Рос сии съе ха лись ар хи-
ереи, свя щен ни ки и ми ряне. Па лом-
ни ков бы ло боль ше, чем жи те лей 
го ро да, – 30 ты сяч. Воз гла вил тор-
же ства ма сти тый ста рец, апо стол 
Си би ри, мит ро по лит Мос ков ский 
Ма ка рий (Нев ский). На тор же ствах 
так же при сут ство ва ли множе ство ар-
хи пас ты рей, впо след ствии по стра-
дав ших за ве ру и прославлен ных 
в ли ке но во му че ни ков. Сре ди них 
– епископ Силь вестр Ом ский, ми-
трополит Ве ни а мин Пет ро град ский, 
протоиерей Иоанн Вос тор гов. Вели-
кое духовное событие отмечалось и 
в Царском Селе. В этот день госуда-
рыня с дочерьми была в церкви на 
богослужении в честь прославле-
ния святителя. В её письме госуда-
рю от 9 июня 1916 г. есть такие сло-
ва: «Да ниспошлёт св. Иоанн Макс. 
свое благословение вам обоим [го-
сударю и царевичу Алексею] и на-
шей Родине!»

Па мять святителя со вер ша ет ся 
2 ра за в год – 23 июня и 29 октяб ря.

Валентина БУЛЬБА,
прихожанка храма 

Святителя Николая 
Чудотворца в с. Казанском

Икона св. Иоанна
 Тобольского. В Ипатьевском 

доме в Екатеринбурге, 
последнем пристанище 

царской семьи перед 
расстрелом, было 8 икон 

святителя Иоанна – больше, 
чем других святых

Служба исследований hh.ru, 
крупнейшей российской онлайн-
платформы по поиску работы и со-
трудников, проанализировала ва-
кансии сферы «Туризм, гостиницы, 
рестораны» и выяснила, как изме-
нилась ситуация по сравнению с до-
пандемийным 2019 годом.

Количество вакансий в сфере го-
степриимства в целом по России за 
два года выросло на 69% – с янва-
ря 2021 года в стране было открыто 
почти 300 тысяч таких предложений 
о работе. Большая их часть разме-
щена компаниями из Москвы (23% 
от общего по стране).

В Тюменской области спрос на 
представителей сферы гостепри-
имства увеличился на 114% за два 

ЛЮБОПЫТНО

Востребованные профессии
В два раза за два года выросло количество вакансий в сфере 

«Туризм, гостиницы, рестораны» в Тюменской области
года (то есть более чем в два раза) 
– с начала этого года было открыто 
3,6 тысячи вакансий.

Медиана предлагаемой зарпла-
ты в сфере «Туризм, гостиницы, ре-
стораны» по стране в целом в теку-
щем году составила 34,2 тыс. руб. 
– это на 2,4 тыс. руб. больше, чем 
в 2019 году. Самым высоким зар-
платным предложением может по-
хвастать Магаданская область – 76 
тыс. руб. В Тюменской области ме-
диана предлагаемых в туризме зар-
плат составляет 30,6 тыс. руб. – это 
на 2,1 тыс. руб. больше, чем в 2019 
году. Наиболее высокое предложе-
ние сегодня – в вакансии управля-
ющего ночным клубом: от 80000 до 
100000 руб. на руки.

Самые востребованные спе-
циалисты сферы гостеприимства 
в 2021 году – повара (12% от об-
щего числа вакансий), официанты 
(4,7%), а также бариста (2%) и гор-
ничные (1,9%). Интересно, что два 
года назад топ-5 выглядел иначе: 
повар (9,5%), официант (5%), бар-
мен (3,5%), менеджер по туризму 
(2,1%), бариста (1,4%). Добавим, 
что сфера испытывает сложности с 
персоналом: по стране в целом на 
одну вакансию приходится лишь 2,2 
резюме. Наиболее комфортная для 
работодателей ситуация  в Москве 
(3,3 резюме на вакансию). В Тюмен-
ской области конкуренция среди со-
искателей – 1,5 резюме на место.

HeadHunter

– Два года назад в нашем многоквартирном жилом доме отремон-
тировали крышу. Мы, жильцы, были очень этому рады и надеялись, 
что стены строения тоже обновят: обошьют сайдингом или хотя бы 
оштукатурят. Но увы. В прошлом году мы считали, что ремонт отло-
жили из-за пандемии, но и нынче ничего не сдвинулось с места. А 
ведь дом стоит на федеральной трассе и внешним видом портит об-
лик села. Когда же продолжится ремонт здания?

Людмила Шубина, Нина Каюнова, Марина Саранчина
и другие жильцы 12-квартирного дома 

по ул. Ишимской, № 40
с. Казанское


